



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW



MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIRS

FILM INVISIBLE CITY

Virginia Kerr, Membre du comité organisateur du MHN

Le film *Invisible City* était présenté le 4 février. Il suit pendant trois ans Kendell et Mikey, deux adolescents qui vivent à Toronto, dans Regent Park, le plus ancien quartier de logements sociaux au Canada. Nous rencontrons aussi Ainsworth Morgan, un conseiller qui, grâce à son implication dans le quartier, a contribué à abaisser le taux de décrochage scolaire de 50 %. Nous sommes témoins dans le film, des difficultés de Mikey et Kendell avec leur famille, à l'école ainsi que de leur comportement problématique alors qu'ils se préparent à l'âge adulte. Hubert Davis, le directeur, mis en nomination aux Oscars, dépeint de façon poignante la vie dans ce quartier tout en laissant espérer qu'en visionnant et discutant de ce film-réalité, nous serons mieux équipés pour travailler à amener les changements. Même si l'Auditorium était presque plein, toutes les personnes présentes ont dit qu'il s'agit là d'un film que tous devraient voir!

PRIX DE RECONNAISSANCE DES JEUNES NOIRS

Lors de l'Explosion de talents le 18 février, quatre jeunes ont été honorés. Puissent-ils être une inspiration pour tous!

Anna : Au fil des ans, Anna a grandi et est devenue une jeune femme constructrice, attentionnée, généreuse et aimante malgré les obstacles qu'elle a rencontrés. Anna a toujours soutenu son jeune frère et elle est active dans sa communauté. Présentement en 11^e année, Anna anticipe avec plaisir sa remise des diplômes à la fin de l'année scolaire et d'aller au cégep. Elle a déjà envoyé des demandes d'admission et elle attend les réponses. Elle est reconnue à l'école comme étant une élève ambitieuse et sociable. Elle réussit très bien académiquement et elle travaille également à temps partiel. Anna a reçu ce Prix parce qu'elle réussit très bien dans tous les aspects de sa vie malgré les nombreux obstacles qu'elle a dû surmonter.

Daniela : Lorsque Daniela a immigré au Canada en 2005, elle a saisi la chance d'apprendre une nouvelle langue et une autre culture. Elle s'est fait de nouveaux amis et a démontré sa détermination à se surpasser. Daniela a découvert qu'elle aimait aider les gens lorsqu'elle était bénévole à la Croix-Rouge. Ce sera dorénavant un de ses buts. Daniela, 15 ans, excelle dans ses études et accorde beaucoup d'importance à son éducation. Elle est en 9^e année. Daniela souhaite poursuivre ses études en médecine et elle espère se spécialiser en pédiatrie ou en obstétrique. Ce Prix lui a été décerné parce qu'elle a surmonté les obstacles qui ont parsemé sa vie en démontrant que grâce aux études, elle peut s'assurer d'un avenir couronné de succès et atteindre ainsi les objectifs qu'elle s'était fixés.

Jennie : Jennie, 15 ans, est née sans membres inférieurs. Elle est toutefois plus active et mobile que la plupart des gens. Les gens disent de Jennie qu'elle est joyeuse, intelligente, vive et assurée. Jennie a aussi démontré du leadership et une habileté à défier les barrières entourant son handicap. L'été dernier, plusieurs colonies de vacances lui ont refusé l'accès à leurs programmes parce que leurs installations n'étaient pas adaptées pour les personnes ayant un handicap. Elle a trouvé une colonie qui l'a acceptée. Cette année, Jennie y retournera, mais cette fois comme monitrice! Jennie a reçu ce Prix parce qu'elle est un exemple marquant pour tous les jeunes quant à l'importance de donner à la communauté, d'avoir des buts dans la vie et de mettre l'accent sur la capacité qu'on retrouve dans le mot *incapacité*!

Dennis : Dennis a 17 ans, mais sa vie en est une d'adversité, de détermination, d'ingéniosité, de résilience et de succès. Il a dû composer avec la perte tragique de son père et de sa sœur aînée, la colère, la dépendance, la séparation, la réadaptation et la réintégration. Alors qu'il était jeune, Dennis a vécu une mauvaise passe, mais il s'est repris en main. Il a complété avec succès le programme de traitement de la toxicomanie à Portage. Dennis a appris l'importance des relations qu'il entretient avec les

membres de sa famille. Depuis qu'il est retourné chez lui, il s'applique à renforcer, maintenir et utiliser ces liens. Il est bénévole au Club garçons et filles de LaSalle. Dennis est un modèle pour tous les jeunes qui connaissent l'adversité. Dennis a fait preuve d'une grande maturité et a démontré une profonde connaissance de lui-même au fil des ans et c'est pour cette raison que ce Prix lui a été décerné.

LE PROGRAMME NORTHWATERS

Daina Girard et Philip Segal, éducatrices, Bridges, Campus de Prévost

L'été dernier fut occupé au programme Northwaters des Centres Batshaw avec deux voyages, un pour les garçons et un pour les filles, dans les lieux sauvages de la région Temagami en Ontario. Des jeunes de partout dans l'établissement ont été interviewés pour combler les six places disponibles pour chaque séjour. Les douze jeunes sélectionnés ont vécu l'aventure de plus en plus connue de Northwaters.

Après un long trajet jusqu'à North Bay, les participants ont pris un hydravion pour se rendre jusqu'au camp de base. C'était un baptême de l'air pour plusieurs d'entre eux. Une fois sur place, ils se sont familiarisés pendant deux jours avec le canotage, le portage et la vie en forêt. Puis ils ont entrepris leur périple de huit jours en canot. Ce voyage les a amenés à éprouver leurs capacités physiques, mentales et émotionnelles en les confrontant au magnifique, mais éprouvant lac Temagami.

Les jeunes ont appris à s'adapter à une routine quotidienne qui n'est pas basée sur un horaire, mais plutôt sur l'atteinte des objectifs fixés, même si cela pouvait vouloir signifier de pagayer à la noirceur pour rejoindre le bivouac! Au fil des jours, ils ont appris à vivre en pleine nature, et ce faisant, à se connaître eux-mêmes et à découvrir comment ces apprentissages pourraient s'appliquer dans leur quotidien une fois de retour à la maison. Mais cette vie a aussi amené son lot de plaisirs! Nos filles se sont lancées dans un concours de pêche qui leur a permis de connaître de nombreuses espèces de poissons et d'apprendre les techniques de ce sport. Les garçons, eux, ont mesuré leur bravoure en sautant du haut de hautes falaises! Malgré les rires et les larmes, les jours chauds et les nuits froides, les éraflures, les coupures et les ecchymoses qui sont le lot de la vie dans la nature, la majorité de nos jeunes nous ont confié qu'ils répèteraient l'expérience s'ils le pouvaient.

Les employés de Northwaters ont été à ce point impressionnés par les efforts de nos jeunes qu'ils ont offert à quatre d'entre eux une bourse pour qu'ils répètent l'expérience l'été prochain! Nous sommes à préparer l'édition 2010 du programme Northwaters et nous lancerons notre campagne de recrutement dans les prochains mois. Si vous avez un jeune à nous recommander ou si vous avez des questions, veuillez contacter Daina Girard, Philip Segal de Bridges ou encore Sam Barile. Nous encourageons tous nos jeunes à postuler, peu importe leur sexe, leur âge, ou leur type de placement.

FOYER DE GROUPE ROXBORO :

AIDER AVEC... DES LAPINS!

Colm Mc Namee, Coordonnateur, DSRR

Au cours des derniers mois, les jeunes et les employés du foyer de groupe Roxboro se sont mobilisés pour recueillir de l'argent pour aider ceux qui en ont besoin par le biais de Plan Canada, une organisation qui promeut la justice sociale pour les enfants dans les pays en voie de développement. Les dons du foyer de groupe Roxboro ont servi à acheter des lapins pour une famille dans un pays du tiers-monde en espérant que ces lapins se reproduisent et qu'en peu de temps, ils apportent une source essentielle de revenus pour cette famille. Félicitations aux jeunes et aux employés de Roxboro pour votre initiative et votre générosité à aider des personnes qui vivent dans des conditions difficiles.